

Curso de Español Lengua Extranjera



**José Ramón Rodríguez Martín
Lucas Pérez de la Fuente**

 **edelsa**
GRUPO DIDASCALIA, S.A.
Plaza Ciudad de Salta, 3 - 28043 MADRID - (ESPAÑA)
TEL.: (34) 914.165.511 - (34) 915.106.710
FAX: (34) 914.165.411
e-mail: edelsa@edelsa.es - www.edelsa.es

Transcripciones Meta ELE B1+

Pista 1

Hoy nos acompaña Victoria Herrera, autora del libro *Cocinas mágicas*, que recoge curiosidades gastronómicas del mundo. Bienvenida, Victoria. Uno de los capítulos que más nos ha sorprendido es ese en el que hablas de las diferencias entre los menús de una conocida cadena multinacional de restaurantes de comida rápida.

- Cuando viajas y conoces varios lugares, es curioso descubrir cómo influye la cocina nacional de cada país en una empresa como esta, caracterizada por ofrecer el mismo menú en todo el mundo.
- ¿Nos puedes contar algunos ejemplos?
- Bueno, ya sabes que en Asia y en América Latina hay muchas frutas tropicales. En los restaurantes de Brasil, por ejemplo, puedes acompañar la comida con zumo de maracuyá o en Tailandia se vende el helado con trocitos de esas frutas exóticas.
- ¿En China hay arroz?
- Pues la verdad es que sí. Venden arroz como acompañamiento e incluso hay una hamburguesa que se sirve entre dos panes de arroz. Sus vecinos de Japón pueden pedir hamburguesas de cangrejo o de gambas.
- Pero también hay motivos culturales para ofrecer productos diferentes en cada país.
- Sí, claro. En Tailandia venden una hamburguesa con muchas especias, muy picante, porque es un sabor familiar para ellos. Todos sabemos que la vaca es un animal sagrado en la India y, por eso, hay hamburguesas vegetarianas.
- ¡Qué interesante!
- Y hay muchas más... hamburguesas de salmón en Noruega; hamburguesa en pan de pita en Grecia; gazpacho y hamburguesa con jamón serrano en España; hamburguesa con aguacate en Chile, que allí se llama palta, y otros países latinoamericanos...
- Y McKebab en Turquía.
- Efectivamente. De cordero. Veo que has leído el libro... (risas)
- Sí, sí... y me ha encantado. No olvides la hamburguesa de langosta de Canadá...

Pista 2

1. La multinacional, siguiendo su política de adaptar su menú al país de origen, lanza esta sorprendente novedad en el país luso.
2. Según el ministro de comercio chileno, este hecho se demuestra con el gran éxito que tienen sus productos fuera de sus fronteras.
3. Como dice esta encuesta, los españoles lo tienen claro, el ícono nacional es una pequeña porción de comida.
4. Mario Passutti sostiene que esta idea no es ninguna locura. «Si la tortilla española lo es, ¿por qué no nuestro plato más internacional?».
5. El norte de España, en concreto el País Vasco, ha sido elegido por los internautas como el lugar del mundo preferido para realizar un viaje gastronómico.

Pista 3

1. En mi clase de Arte, el profesor nos ha pedido que pintemos esta fruta para practicar... dice que es interesante porque el color marrón de fuera con los pelitos y el verde de dentro y el corazón tan bonito es muy bueno para practicar la técnica del dibujo...
2. A mí me encanta este tipo de carne. En España muchas familias la comen en Navidad y para algunas culturas, como no comen cerdo por motivos religiosos, se come mucho también.
3. Me gusta mucho el pescado, en especial, este que es típico de algunos países de Escandinavia y que también comen los japoneses en el sushi...
4. La comida india y de la comida turca me encantan porque las usan mucho para darle sabor.

Pista 4

A: Hoy hemos reunido a un par de viajeros para hacerles la siguiente pregunta: «Cuando viajas, ¿dónde te alojas?». Empezamos por Sara...

B: Para mí es importantísimo la comodidad, el confort y la independencia. Por eso, siempre elijo buenos hoteles, céntricos. Cuando viajo, me gusta descansar, sentirme independiente, no tener obligaciones.

C. Te entiendo, Sara, pero eso es caro para mi bolsillo. Yo he descubierto una nueva forma de alojarme gratis a través de la página «Tu casa es mi casa».

A: ¿Sí? ¿Y en qué consiste, Raúl?

C: La idea es muy simple: yo te dejo mi casa y tú me dejas la tuya. Es un intercambio.

A: ¿Y no pagas nada?

C. No, todo se gestiona a través de una página web donde seleccionas el lugar y las fechas en las que te gustaría ir y ves si hay alguien que coincida en las mismas fechas que tú.

A: ¡Mmm, qué interesante! Y ya que estamos hablando de formas originales de alojarse, voy a contar mi experiencia haciendo el Camino de Santiago. Lo hice desde Francia y, como sabéis, a lo largo del camino no hay hoteles.

C. No me digas. Entonces, ¿qué hacías, Salomé?, ¿dormías al aire libre?

A. No, ja, ja, no, Raúl. En febrero me habría helado. Lo que hice fue alojarme en pequeños albergues que hay a lo largo del camino.

C. ¿Y son caros? ¿Cuánto cuesta pasar una noche?

A. No, no lo son. Pagas la voluntad y ya está.

C. Entonces, ¿dejas la cantidad que tú quieras?

A. Exacto. Bueno y tú, Íker, ¿dónde sueles alojarte cuando viajas?

D. Yo duermo en los sofás.

A. ¿Cómo? A ver, explica eso...

D. Sí, verás, hago couchsurfing.

A: ¿Couchsurfing? Suena interesante, ¿en qué consiste?

D. Es una página web donde la gente ofrece su casa a cambio de nada. Se llama couchsurfing, porque couch significa 'sofá' y la idea original es que la gente te deje dormir en el sofá de su casa.

A. ¿A cambio de nada?

D. Bueno, couchsurfing es una comunidad de viajeros donde la gente ofrece su casa y, al mismo tiempo, cuando ellos viajen, puedan hacer lo mismo. Además también se organizan encuentros para conocer a más couchsurfers. Yo la he usado durante mi último viaje por Sudamérica y fue una experiencia única, además del ahorro, hice un montón de nuevos amigos.

Pista 5

Aviso 1: Aviso a los señores pasajeros del vuelo Iberia 2042 con destino Roma Fiumicino. La hora prevista de salida sufrirá un retraso de 40 minutos.

Aviso 2: Última llamada al pasajero Juan Manuel González Francés, del vuelo Lufthansa 4609 con destino a São Paulo. Por favor, diríjase urgentemente a la puerta de embarque G19.

Aviso 3: Atención, por favor, por su seguridad, les rogamos que mantengan sus pertenencias controladas en todo momento.

Aviso 4: Les recordamos que por la megafonía de este aeropuerto no se emiten mensajes de embarque. Esté atento a los monitores de información y acuda a su puerta de embarque con la antelación suficiente a la salida de su vuelo.

Pista 6

1.

- ¿Sí?

- Hola, Juan, ¿tienes un momento?

- Sí, claro, dime.

- Mira es que me acordé de la receta vegetariana que me dijiste el otro día, la de las verduras y la pasta, y me he puesto a hacerla...

- Sí, claro, ¿y qué tal?

- Pues verás, no recuerdo si la marca que me dijiste era de oliva o de girasol...

- Ja, ja, ja. Cómo se nota que no eres española. Pues de oliva, mujer, como en todas las recetas que te doy, siempre oliva.

2.

- ¿Te acuerdas de lo que se tardaba antes en llegar a Madrid desde Córdoba?

- Cómo no me voy a acordar, casi cuatro horas que se hacían eternas.

- Parece increíble, ahora tardamos menos de dos horas.

- Claro, es que hemos pasado de ir a una media de 100 kilómetros con paradas a 300 kilómetros por hora y sin paradas.

3.

- Lo que más me gusta de venir a la peluquería es que siempre hay varias en la mesa.

- Ja, ja, ja. Y si tanto te gustan, ¿por qué no las compras en el quiosco?

- Bueno, es que, si te digo la verdad, solo las leo en la peluquería. Así me entretengo mirando los vestidos que llevan las famosas.

4 .

- Es increíble, en todos los países que he estado de compras siempre me encuentro una.

- Es cierto, a mí me pasa igual, y lo peor es que a veces he terminado comprando algo.

- ¿De verdad? Pero si son más baratas en España.

- Lo sé, pero muchas veces hay cosas fuera que no encuentras en España

- ¿Cómo?

- Claro, porque realizan diferentes colecciones dependiendo del país.

- Ah, pues no tenía ni idea.

Pista 7

1.

- Hola, Carlos, ¿qué haces?
- Aquí vengo a cambiar esta camisa que me regalaron la semana pasada y no me queda bien.
- Ah, pues te acompañó, que yo también voy a cambiar unos pantalones.

2.

- Paula, ¿qué hiciste el sábado?
- Pues estuve todo el día en la biblioteca, estudiando para el examen y por la noche fui al centro a cenar a un restaurante marroquí. ¿Y tú, Sara?
- Yo también fui al centro, pero por la mañana, de compras. Pero por la noche me quedé en casa.

3.

- ¿Iván? ¿Eres tú?
- ¡Hombre, Andrés! Claro, soy yo... ja, ja, ja.
- ¿Otra vez estás aquí?
- Pues sí. Me encanta España, ya lo sabes...
- ¿Hace cuánto que estás aquí?
- Pues me fui a Moscú en 2007 y al cabo de dos años me vine a Madrid.
- Bueno, bueno... vamos a tomar un café y me cuentas...
- Venga, vamos.

4.

- Oye, ¿todavía trabajas en la empresa de tu padre?
- Sí, sí.
- Empezaste a trabajar en 2005, cuando terminamos de la universidad, ¿no? Ya llevas allí siete años.
- No, no... llevo un año más. Empecé a trabajar durante nuestro último año en la universidad.
- Ah, es verdad.
- ¡Cómo pasa el tiempo!

Pista 8

1.

- Tengo problemas capilares y escuché un anuncio en la radio de un champú que podía retrasar la caída del cabello. Todo parecía muy científico y fiable. El producto era bastante caro, pero decidí comprarlo. Tras usarlo más de un año no he observado ninguna mejoría.
- Es un caso bastante habitual. Lea detenidamente la etiqueta del producto y marque aquellas partes donde se afirma que ese producto funciona y está probado científicamente. A continuación envíenos un correo electrónico y nuestro departamento jurídico lo estudiará.

2.

- Hice un pedido telefónico de una serie de libros que necesitaba para realizar mi tesis doctoral, cuando llegó el encargo, la mitad de los libros no tenían nada que ver con lo que había solicitado.
- Tendría que llamar y exponer el problema. Y recuerde, debe exigir que le envíen un mensajero para que le entreguen la parte del pedido que le falta y le devuelvan el pedido erróneo.

3.

- Compramos un piso, nos dijeron que empezarían a construirlo en mayo del 2008, como tardaban en construirlo fuimos a la inmobiliaria, pero en el local había un restaurante.
- En estos casos lo mejor es que hagan una denuncia conjunta a la inmobiliaria por parte de todos los afectados.

4.

- Encargué un móvil y me enviaron otro modelo.
- Yo que usted llamaría a la compañía que le vendió el producto y le expondría el caso. En menos de 24 horas debería recibir el producto correcto.

5.

- Mi padre compró un equipo de música a través de una tienda on-line. Cuando llegó, lo conectamos y el equipo solo sonaba por un altavoz.
- Le aconsejo que consulte en la página web, desde donde realiza la compra, el apartado de reclamaciones, complete el formulario para que le envíen un nuevo producto y reenvíe el producto defectuoso contrareembolso.

6.

- Tenía un billete de avión para el día 1 de mayo, pero por una huelga de pilotos se canceló y me quedé en tierra. ¿Qué puedo hacer?
- Lo primero que deberías hacer es ver la cláusula del billete que sacaste para ver si tienes derecho a algún tipo de compensación económica, si no es así, deberías ir a una de las agencias de la compañía aérea para ver qué solución te proponen.

Pista 9

A. Organización de consumidores FACUA, dígame.

B. Hola, he tenido un problema y necesitaba su ayuda.

A ¿De qué se trata?

B. Pues verá, resulta que me compré unas zapatillas deportivas hace 15 días y me quedaban pequeñas, así que decidí cambiarlas por unas más grandes. Pero el dependiente se negó a cambiármelas porque, según él, ya las había usado.

A. ¿Presentó el ticket de compra?

B. Por supuesto, pero no me sirvió de nada.

A. ¿Usted las usó mucho tiempo?

B. No. Las usé una vez, pero me di cuenta de que eran pequeñas.

A. Bueno, puede volver a la tienda y hablar con el encargado y, si no le da solución, pondremos una denuncia.

B. De acuerdo, muchas gracias.

A. Gracias a usted por confiar en nosotros.

Pista 10

A.

- Estoy muy nerviosa por los preparativos de la boda, que será muy estresante, pero más estresada por encontrar la casa perfecta.

- He estado pensando... ¿quieres que busquemos algo en la capital?
- Pues por una parte sí, claro... pero la mayoría de nuestros amigos están aquí en el pueblo, y me gustaría seguir cerca de ellos.
- Yo también, pero la verdad es que solo nos vemos los fines de semana y desde allí podemos venir los fines de semana...
- Ay, no sé... ¿por qué será todo tan difícil?

B.

- ¿Has pensado en el mejor lugar para abrir la panadería?
- No sé... Creo que no debería estar a más de 10 minutos de casa.
- Sí, pero en el barrio ya hay dos panaderías... la de la esquina y la pastelería que también vende pan.
- Ya... pero nuestra panadería creativa es poco común, no hay mucha gente que haga monumentos o animales de pan...
- Sí, pero hasta que nos conozcan, solo vamos a ser una panadería más...
- ¿Y buscar en el centro?
- Igual eso es lo mejor. Tomar la mejor decisión sobre el negocio y después pensaremos cómo nos adaptamos...

C.

- ¿Qué hacemos?
- A ver... mi nuevo trabajo está en el Parque Tecnológico... un poco lejos del centro, pero no mucho. No hace falta que nos vayamos a vivir allí, ¿no?
- Ya, pero si queremos comprar la casa que vimos junto a la playa tendrías que hacer todos los días casi 50 kilómetros en coche ida y vuelta... Mira, yo creo que un piso en el centro es la mejor opción. A ti te ahorraría mucho tiempo y yo no necesitaría el coche para ir a mi trabajo. En metro no tardaría más de 20 minutos.
- Bueno, es una buena opción, sí...

D.

- ¿Sabes? Estoy preocupado... ahora que Carlos cumple dos años y que Ángel está a punto de nacer, muchas veces pienso si una ciudad tan grande es el lugar ideal para que crezcan...
- Yo también he pensado en ello. ¿Quieres que nos vayamos al campo?
- No sé... quizás unos años, en la granja de mis padres disfrutarían del aire libre, de la naturaleza, de los animales...
- Pero está algo aislada, ¿no?
- ¡No! Ya no... ahora hay muy buenas carreteras. En una hora estamos aquí.
- No sé, no sé... ya lo pensaremos...

Pista 11

Buenos días. Antes de nada, me gustaría dar las gracias a los organizadores por invitarme a participar en este congreso sobre el cambio climático. Al tratarse de un tema tan delicado, me gustaría comenzar mi presentación con unos datos objetivos. Por ello, les voy a leer unas noticias publicadas en la prensa en los últimos meses.

La primera, del lunes, dice así: «Estamos a punto de acabar el año, que puede convertirse en el

más cálido de la historia de España, a falta de que finalice diciembre. Según la Agencia Española de Meteorología, AEMET, la temperatura media a lo largo de todo el año ha sido de casi 17 grados, un grado y medio por encima de los valores habituales registrados.

Las temperaturas más elevadas se registraron en julio y agosto, donde se rozaron los 40 grados en algunas ocasiones. Únicamente en Baleares y Canarias no ha habido temperaturas superiores a la media. El otoño se cierra también con casi dos grados por encima de lo normal y menos lluvias».

La segunda noticia es del pasado jueves: «Un grupo de expertos de la Universidad Internacional prevé que el próximo año verá un incremento aún mayor de las temperaturas, que podrían llegar hasta los 50 grados. Esto provocaría un trastorno en todo el ecosistema y afectaría, por tanto, a la flora, la fauna, la agricultura e incluso a los seres humanos. La escasez de precipitaciones agravaría además el problema de la sequía».

Por su parte, Jeremías Lengoasa, experto meteorólogo, ha señalado que «el cambio climático es real» y que «las temperaturas seguirán subiendo». ¿Tendrá la culpa el ser humano o será simplemente una etapa más en el ciclo de evolución de nuestro planeta, como las glaciaciones? Hay múltiples teorías al respecto... lo que es incuestionable es que La Tierra se está acercando muy rápidamente a unos niveles que podrían reflejar un aumento de 2 a 2,4 grados centígrados en la temperatura media mundial. Esto podría afectar de forma irreversible a nuestra biosfera y océanos.

Si esto sigue así, en menos de 20 años las líneas de costa se habrán inundado por la subida del nivel del mar, los lagos se habrán secado y la agricultura sufrirá grandes pérdidas.

Dicho esto, me gustaría explicarles ahora...

Pista 12

Para empezar, y antes de hablar del futuro, conviene saber que el turismo es un factor clave en el desarrollo económico y social de Costa Rica, líder internacional en ecoturismo, y que hace veinte años hubo dos opciones de desarrollo:

- Por un lado, hubo países como Argentina, Brasil o México que aplicaron el «modelo enfocado en la demanda» del futuro turista y, por tanto, modificando sustancialmente el medio natural. En estos casos el destino se volvió un destino turístico artificial.
- Por otro lado, mientras esto ocurría, Costa Rica siguió el «modelo enfocado en la oferta», que desarrolla destinos turísticos reales, sin alterar la naturaleza. De esta manera, cuando el turista se encuentre en estos sitios, se dará cuenta de que está realmente en un contexto donde la naturaleza, la cultura y la sociedad conviven.

Tras este análisis, al debatir el futuro de esa actividad, no podemos olvidar la competencia de otros destinos contra la que tuvo que luchar.

Por eso, la cuestión del futuro del turismo costarricense es saber de qué manera se puede preservar el modelo actual y continuar promocionándolo, desarrollándolo y perfeccionándolo hasta que sea sostenible y rentable.

En resumen, tan pronto como se estabilice la oferta ecoturística, habrá que darla a conocer.

Pista 13

1. No sé qué pasó anoche. Cuando llegué, la puerta de mi casa estaba abierta y no había nadie...
2. Esta mañana mi profesor no ha venido a clase y no ha avisado... ¿Sabes algo?
3. Anoche vi a mucha gente bañándose en la fuente de la plaza con banderas. ¿Qué pasaría?
4. Marta está muy seria últimamente. ¿Sabes qué le pasa?
5. Esta semana no ha abierto el quiosco que está enfrente de mi casa... ¡Es muy raro!
6. ¿Sabes por qué Mónica ha venido tan arreglada hoy a clase?

Pista 14

1.
 - Para mí los toros son un tipo de arte.
 - Pues a mí no me gustan, yo creo que es algo horrible porque al final matan al pobre animal.
 - Sin embargo, cuando te comes un filete, no piensas en el «pobre animal», ¿no?
 - Es diferente, además ese animal no ha sido torturado.
 - Pero el toro solo sufre en el último momento de su vida, antes ha vivido en libertad...
2.
 - Para mí el arte abstracto es un engaño.
 - ¿Cómo puedes decir eso? El arte abstracto es genial.
 - Pero si hay algunos cuadros que podría hacer un niño de 3 años.
 - Pero no se trata de eso, es algo más profundo, tienes que buscar tu propio significado a lo que ves, interpretar la obra...
3.
 - No entiendo a los españoles, ¿cómo pueden ir a comer a las dos y volver al trabajo a las cinco? ¿Por qué no hacen una jornada intensiva?
 - Pues a mí me encanta el horario partido, así me da tiempo a comer con tranquilidad y luego, incluso, tengo tiempo para una pequeña siesta y vuelvo al trabajo como nueva.
 - Pues yo pienso que es mucho mejor hacer una pequeña pausa de 30 minutos y salir antes del trabajo.
4.
 - No entiendo por qué todo el mundo se toma las vacaciones en agosto, los precios son super altos y todo está superlleno de gente, las playas parecen un centro comercial en hora punta.
 - Pues a mí me encanta tomar las vacaciones en agosto, creo que es el mes ideal porque la mayoría de la gente está de vacaciones y puedes ver a todos tus amigos y a toda tu familia.

Pista 15

Aquí te ofrecemos ocho consejos que no puedes olvidar si estás pensando en viajar:

1. Antes de hacer un viaje, es de sentido común que prepares todo con antelación, para evitar olvidos indeseados.
2. Lo ideal es que reserves el hotel y el vuelo al menos un mes antes de la salida.
3. Si puedes, lo más barato es que viajes en temporada baja para ahorrar dinero.

4. Seguramente ya lo has pensado, pero parece sensato que lleves en la maleta un pequeño botiquín con medicinas, para los primeros auxilios.
5. Lo adecuado es que leas y te informes sobre las costumbres del país que vas a visitar, cuanto más, mejor.
6. Lo lógico es que identifiques correctamente tu maleta para no perderla. Hay frecuentes problemas en los aeropuertos por despistes.
7. Si usas gafas, lo mejor es que lleves unas gafas de repuesto por si se te rompen durante el viaje, para poder continuar tranquilamente.
8. Y un último consejo, lo mejor que puedes hacer es hidratarte antes de un largo viaje bebiendo mucho agua.

Pista 16

Lucas: Hola, Ramón, ¿qué tal tu viaje a Londres?

Ramón: Pues verás, hubo un poco de todo. Resulta que, de camino al aeropuerto, me di cuenta de que mi nuevo móvil no funcionaba, así que tuve que decirle al taxista que diera la vuelta y volviera otra vez a casa para recoger el móvil antiguo. Menos mal que el nuevo está en garantía que si no...

Lucas: ¿Qué me dices? ¿Ibas bien de tiempo?

Ramón: Pues ese era el problema, que tenía el tiempo justo. Bueno, te sigo contando, resulta que recogí el móvil y, cuando íbamos otra vez al aeropuerto, había un atasco enorme por un accidente en la autovía.

Lucas: Vaya, ¿y qué pasó?

Ramón: Pues que no llegué. Así que, ya en el aeropuerto, busqué una zona con wifi y cambié el billete por otro que salía tres horas después.

Lucas: ¿Y qué hiciste en ese tiempo?

Ramón: Perder el portátil.

Lucas: ¿Cómo?

Ramón: Bueno, exactamente no lo perdí, me lo robaron.

Lucas: Pero, Ramón, ¿cómo te pudieron robar el portátil?

Ramón: Pues muy fácil, como no había descansado mucho, me quedé dormido y alguien aprovechó para quitármelo.

Lucas: ¡Qué mala suerte! ¿Y qué hiciste? Supongo que ir a la policía, ¿no?

Ramón: Claro, puse una denuncia en la comisaría del aeropuerto. A ver si lo recuperan.

Lucas: Y el vuelo, ¿salió puntual?

Ramón: Sí, menos mal, porque vaya día. Y tú, ¿qué tal por aquí?

Lucas: Por aquí todo bien, aunque no te vas a creer lo que me pasó el otro día: a mí también me robaron, aunque no el portátil. Verás, iba en el autobús y, cuando me bajé, me di cuenta de que no llevaba la cartera.

Ramón: ¡Toma! ¿Y llevabas mucho dinero?

Lucas: Pues exactamente 145 €. Bueno, llamé a información y pedí el número de la empresa de transportes; me lo dieron, les di todos mis datos y una descripción de la cartera y les dije que, por favor, me llamaran si aparecía.

Ramón: ¿Y qué?

Lucas: Pues no te lo vas a creer, a la hora o así me llamaron y me dijeron que la cartera había aparecido. Por lo visto, alguien la vio y se la dio al conductor. ¡Qué suerte!, ¿eh?

Ramón: ¡Increíble! Menos mal que todavía existe gente honrada.

Lucas: Y que lo digas, pensé que no iba a recuperar el dinero nunca...

Pista 17

Bueno, la vida en esta isla, y supongo que en muchas islas similares, es muy tranquila, pausada, sin mucho estrés comparado con la vida en Barcelona. Nadie te va atosigando, ni agobiando por las cosas. Vivir en otra cultura es muy bonito, porque aprendes muchas cosas y ves realmente lo bien que vivimos en España. Aquí por poco que tengas ya estás contento y vas viviendo el día a día.

Difícil es tener una previsión de futuro con los tailandeses, en ese aspecto me ha costado mucho adaptarme.

Mi día a día es bastante monótono, pero divertido. Por la mañana, me levanto y, si hace sol, estoy un rato en la piscina. Luego, sobre las doce, voy a comprar para el restaurante y, con toda la compra, voy para allí. Abrimos sobre la una y media y ya tengo gente que abre por mí, o sea que si un día no puedo ir a mediodía, puedo estar tranquilo que mis compañeros tailandeses abrirán por mí. Después de la comida, y si no hay mucha faena, vuelvo a casa, a la piscina o a la playa y, sobre las cinco de la tarde, vuelvo al restaurante hasta las diez o las once. Por la noche, depende mucho del trabajo. Lo mejor son los domingos que me los tomo de fiesta y estoy todo el día en la playa con los amigos si el tiempo acompaña.

Pista 18

- Hola a todos, en el programa de hoy vamos a hablar de uno de los grandes misterios sin respuesta, para ello hemos traído al especialista en misterios, Íker Jiménez, que nos hablará sobre el misterio del Triángulo de las Bermudas.
- Todo comenzó el 5 de diciembre de 1945 cuando cinco aviones, pertenecientes a las Fuerzas Aéreas norteamericanas, desaparecieron sin dejar rastro durante un vuelo de práctica a pocos minutos de haber partido de su base en Florida. La desaparición se produjo en la zona que popularmente se conoce como el Triángulo de las Bermudas. La flota de aviones estaba preparada para afrontar condiciones de clima adverso y estaban provistos de combustible suficiente para volar cerca de 1800 kilómetros. Sin embargo, y aunque las condiciones del clima en ese día eran más que favorables (apenas unas pocas nubes en el cielo), los cinco aviones desaparecieron cuando habían volado apenas unos 120 kilómetros desde el despegue.

Casi dos horas después de haber salido de la base militar, el capitán habló a la torre de control desconcertado. Habían perdido el rumbo. «No estamos seguros de nuestra posición. No podemos avistar tierra», repetía el hombre a cargo de los aviones. «Todo parece raro... hasta el océano está distinto... parece que estuvieramos sobre aguas blancas...». Las comunicaciones entre los pilotos y la torres de control se fueron entrecortando hasta desaparecer por completo. Algunos minutos después fue enviado un hidroavión para iniciar la búsqueda de la flotilla perdida, pero a los 27 minutos de salir de la base, el hidroavión también desapareció.

- Guau, impresionante, si te parece, Íker, ahora vamos a escuchar las hipótesis de los oyentes sobre este increíble misterio.
- De acuerdo. [...]